# LA JEUNE GARDE

### Jeune, mon camarade, tu n'as pas le droit d'être passif

Ton Mouvement, que lu sois Ajiste ou Routier, t'apporte des solutions partielles. Il concrétise dans une certaine mesure les réactions que tu as devant la société bourgeoise.

Je dis que la Route et l'Ajisme apportent des solutions partielles, car borner ses activités à l'Auberge et à la Culture populaire..., etc..., cela signifie, rester indifférents de-

vant les problèmes sociaux.

Déjà une minorité l'a compris, et dans chacun de nos Congrés, elle dénonce l'hypocrisie de « la fuite dans la nature », ou le caractère réactionnaire de la « Promesse ». Et toi, camarade Ajiste ou Routier, as-tu réfléchi à la question ? Toi qui t'isoles dans ton petit phalanstère, dans ton petit paradis artificiel coupé du reste de la société et qui te complais dans ton isolement.

Toi qui parle de Culture populaire, as-tu réfléchi que si tu fais du camping..., etc..., c'est parce que ta famille t'a laissé assez de liberté, parce que des ouvriers se sont

battus pour que tu aies des congés payés?

A tous les échos, les vieux bonzes à la Marc Sangnier clament que la jeunesse c'est l'avenir. Eh bien, soit, soyons forts et regardons la vie en face. De notre nuage bien commode, nous tombons sur la dure réalité de la vie, et nous constatons qu'elle est une lutte pour le droit au travail, pour le salaire, pour nos libertés, lutte pour avoir le droit de devenir des hommes conscients, lutte contre cette bourgeoisie qui ne nous permettra — dans notre nuage — que d'être deux solides poumons, pour pouvoir mieux nous faire cracher le sang par la suite.

Et maintenant que nous avons les deux pieds sur la terre, nous voulons savoir pourquoi, devant nous, s'élève sans cesse un mur : mur devant les loisirs, mur devant les moyens de les utiliser, mur devant la culture. Nous voulons savoir pourquoi en notre siècle d'industrie, on se crève au boulot 48 heures et plus ; pourquoi le copain est chômeur, pourquoi les 4.000 fr. durement économisés pour l'achat d'une tente ne permettent plus en définitive que

l'achat d'un « Tap-sol ».

Pourquoi? Pourquoi?

Evidemment, il aurait été préférable de rester un bon petit gars bien sage et ne manifestant jamais devant son exploitation et son assiette vide; un bon petit gars qui se contente pour tout loisir, d'un apéro... quand il a de l'argent. Et, quand, tu seras chômeur, on espère que tu auras pris l'habitude de boire. Trop contents, les bons bourgeois, de dire « Voyez les chômeurs, tous les mêmes, ils ne savent que boire ».

C'est cela Camarade Ajiste ou Routier, le drame de la jeunesse. Nous sommes liés au monde dans lequel nous vivons, et si nous nous en désintéressons, il vient nous prendre par la main et nous dit « Sragneugneu, quelle poitrine! Service armé!» et tu t'en vas te faire trouer la peau en Indochine.

As-tu compris que tant que subsiste l'exploitation de l'homme par l'homme, tant que subsistera la société actuelle, aucune forme de culture populaire, aucune forme de loisirs ne pourra vraiment se développer. Tant que le trust sera roi, la guerre sera inévitable « car le capitalisme porte en lui la guerre comme les nuées portent l'orage ».

Si tu as compris tout cela, tu n'as pas le droit d'être passif devant les luttes menées par tes ainés. C'est pour toi en définitive qu'ils se font casser la figure par les C. R. S. S. de la bourgeoisie et de son valet Jules Moch. C'est pour toi que, pendant un mois et demi les mineurs ont tenu face à la misére, que les dockers, les métallos, à travers leurs revendications combattent.

Si tu as compris que leur lutte est la tienne, alors, Camarade Ajiste ou-Routier, tu dois être à la pointe de leur combat, à l'avant garde de la Révolution pour la construction d'un monde meilleur où le travail ne sera plus un asservissement, mais le moyen de satisfaire tous les besoins, de la façon la plus large.

Boby TREVIEN.

### Les Ajistes et les luttes ouvrières

Malgré une belle motion d'orientation reconnaissant que la vie du Mouvement Ajiste est liée à celle de la société, qu'il doit se lier de plus en plus à la classe ouvrière. Il est regrettable de constater qu'aucune action conséquente d'aide aux mineurs en grève n'a été prise par le nouveau Comité directeur.

Ceci pour rappeler aux Ajistes que l'on est pas révolu-

tionnaire dans les phrases, mais dans les actes.

Au groupe de Brest une motion de soutien aux mineurs a été votée à l'unanimité. Un camarade a jugé bon de s'abstenir sans vouloir donner aucune explication. A noter que ce camarade est un vieil Ajiste.

Peut-on approuver Moch le matraqueur et militer dans un Mouvement de jeunesse qui affirme être pour une société socialiste ? Dédé POTTIER.

#### Les Jeunes à l'action

A Quimper, les usagers des Auberges, de l'U. J. R. F., de la Jeunesse communiste internationaliste, des E. D. F., des Eclaireuses neutres, de la J. O. C., des S. D. F., etc... se sont regroupés dans une Union des Mouvements de jeunesse pour aborder le front des problèmes intéressant tous les jeunes Quimpérois : construction d'une Maison de jeunes, d'une piscine, d'un centre de formation professionnelle accélérée, d'un club de construction de kayacs. Parallèlement un cercle d'études sociales est mis sur

pied et se propose d'intéresser les jeunes aux questions d'actualités.

DENISE.



Vouloir faire un Gouvernement commun avec des représentants ouvriers et des bourgeois, cela revient à mettre dans le même panier des pommes saines et des pommes pourries.

1re question : Qu'en résulterait-il ?

2º question: Quand un grand leader vient proposer un tel mélange, dans quelle catégorie a-t-il le plus sa place: pommes saines ou pommes pourries?

## Le péché varie selon la latitude

Dans certaines localités au Nord de Brest, le curé interdit d'aller au bal. Cependant, dans certains patelins du Sud-Finistère, le curé, un gars malin qui sait s'adapter, organise lui-même des matinées dansantes pour les jeunes filles et « leurs fiancés ».

Question: Quand a t-on le plus de change d'aller en enfer ? Quand on est de Ploudalmézeau ou de Douarnenez ?